



PARLAMENTO DE ANDALUCIA

PRESENTACIÓN DEL BICENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL POLÍTICO ANDALUZ NICOLÁS MARÍA RIVERO

Buenas tardes,

Quisiera en primer lugar felicitar a los tres institutos, al Ayuntamiento de Morón y la universidad participantes por haber impulsado este excelente programa de conmemoración del Bicentenario del Nacimiento Nicolás María Rivero.

Hemos tenido la oportunidad de comprobar en las intervenciones que me han precedido: la valiosa dimensión política, jurídica, académica y humana de este moronero precursor de la conquista democrática, que dedicó su talento y su vida a procurar el progreso de nuestro país.

Una conquista, la de la Libertad y la Democracia, que se ha demorado demasiado tiempo y que ha costado tanto esfuerzo y sufrimiento a generaciones de demócratas hasta que, felizmente por fin, con la promulgación de la constitución de 1978, España se convirtió en un Estado Democrático.



PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Es un placer para mí participar hoy aquí -como presidente del Parlamento de Andalucía-, junto al Alcalde, personalidades del mundo de la Educación y la Cultura y con la valiosa presencia de todos ustedes, en el inicio del *Bicentenario del Nacimiento* de un hijo de Morón de la Frontera, que fue Profesor universitario de Filosofía, Presidente del Congreso de Diputados, Ministro de Gobernación y Alcalde de Madrid: Nicolás María Rivero.

Cuando nos asomamos a su biografía y descubrimos su valioso legado -tanto en el campo jurídico, el literario como el político-, nos admira lo extenso e innovador de sus aportaciones en todos ellos.

Desde un origen humilde y gracias a una tenacidad excepcional alcanzó liderar las más altas instituciones del País, anticipando corrientes políticas democráticas y modernizadoras. La vigencia de múltiples propuestas contenidas en los proyectos políticos que impulsó y del ideario que plasmó en sus artículos es innegable.

En la actualidad, vivimos tempos difíciles y de cambios profundos como consecuencia de las revoluciones tecnológicas en el ámbito de la información y la comunicación, la globalización de los mercados financieros y de mercancías, los desafíos ambientales o las presiones migratorias; estamos viviendo en medio de un cambio civilizatorio una grave crisis económica, social y política. A consecuencia de ello viviremos transformaciones en las formas de producción, las comunicaciones y en las Instituciones Públicas.



PARLAMENTO DE ANDALUCIA

Hay en cambio muchos elementos en la Política con mayúsculas, en los principios que inspiran los Derechos Humanos, en los compromisos de solidaridad entre los pueblos o en el respeto a nuestro medio natural –por citar solo algunos desafíos sociales-, que deben permanecer inalterables o incluso aumentar su influencia en el ordenamiento de la vida pública y de las instituciones políticas.

Como vemos en el legado de Nicolás María Rivero, al igual que con otras grandes figuras de nuestra Historia, pervive en su obra la vigencia de cuanto aportó en la defensa de Principios Básicos como: la Justicia, la Libertad, la Solidaridad o el Progreso Social. Mucho de lo que defendió hace ya más de siglo y medio puede seguir siendo guía para el desarrollo y el progreso de nuestra Sociedad.

En tiempos de turbación afloran muchos oportunistas ideológicos que procuran colocar su mercancía reaccionaria justificándola como consecuencia inevitable de la crisis, no nos podemos dejar engañar. Hay derechos que no pueden ser arrollados con excusas económicas: en los valores esenciales como los que impulsó Nicolás María Rivero de justicia social, derecho a la salud, educación universal gratuita, libertad de manifestación y muchos otros, no podemos desandar camino.

Estoy convencido de que el esfuerzo redoblado que van a hacer los investigadores de las Universidades participantes en el Bicentenario permitirá rescatar casi al completo su legado.



PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

La iniciativa de los Institutos de Morón de impulsar en los centros de enseñanzas medias el estudio de este insigne andaluz, conseguirá que muchos jóvenes descubran a un ejemplo vital que puede resultarles muy valioso en una etapa en la se buscan respuestas a muchas dudas sociales y personales.

Desde las instituciones, los merecidos actos de Homenaje que desarrollaremos en el Parlamento de Andalucía, el Congreso de Diputados y el Ayuntamiento de Madrid, serán los justos tributos que debemos a este ilustre andaluz; con ellos intentaremos aprender de nuestra Historia las lecciones que nos brinda para conquistar un futuro mejor.

Quienes se esfuerzan hoy por superar la grave crisis que atravesamos y los jóvenes que deberán tomar el relevo en nuestra Sociedad pueden encontrar en la obra y la trayectoria vital de Nicolás María Rivero inspiración para avanzar.

Quisiera terminar deseándoles los mejores frutos en todas las actividades programadas para el Bicentenario y agradecerles a todos ustedes su amable atención.

Muchas gracias.

Manuel Gracia Navarro
Ayuntamiento de Morón de la Frontera
Morón de la Frontera (Sevilla), 21 de enero de 2014